

Imprenta, redacción y administración, Amirante Bonifaz, 7 y 9, planta baja. Teléfono núm. 165. No se devuelven los originales. Numeros sueltos 5 centimos, atrasados 10. Nosa publica los domingos. Pago adelantado.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Puntos de suscripción: En Burgos, en esta administración y en la librería de D. Calixto Avila. En Miranda, imprenta de D. Pio Azagra. En Lerma, librería de D. Aurelio Pinillos. La correspondencia y giros deben dirigirse al Administrador.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos, pesetas una peseta. Fuera, trimestre 3,50, semestre 6,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,25 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. Al igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ pura, higiénica y saludable a 15 cts. el sífon

ABONOS.

Por 12 sífonos, 1'50 pesetas. Por 24 sífonos, 2'50 pesetas.

GASEOSAS.

Botella pequeña, 0'15 pesetas. Botella grande 2'50 pesetas.

Farmacia de ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain Calvo, 30 y 32 — Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pts. Hábitos de Carmelitas a 11 pts., a cual quiera hora de la noche. Se hacen enterramientos de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Amas azoadas. Curan toda clase de amigdalas, angina faringitis, asma, etc.

Se vende un mostrador y estantería de tienda de tejidos. Plaza Mayor, 31.

ANUNCIO IMPORTANTE.

Los excelentes vinos de mesa de la acreditada bodega que posee en Cruz Currita (Rioja) el cosechero D. Luis Salcedo y Rubio, se venden embotellados con garantía de pureza, en el acreditado establecimiento de ultramarinos de Adolfo Mazón, calle de la Paloma, números 1 y 3, al precio de 1,25 pts. la botella; devolviendo el casco se abonan 0,25 pesetas.

TOMASA BAONZA,

CORSETERA MADRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajar al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 51.

Chocolates

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compren.

CAPÉS.

Se tuestan todos los días, y se muestran a presencia del comprador. «La Pureza». Pasaje de la Flora.

“Sol” CARRETES HILO. “Sol”

Artificio útil y necesario, marca acreditadísima que nuevamente recomendamos al público. Pídale, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo «SOL»

Cuadra y cochera en arriendo. Razón Espolón, 20.

NOTARIO

El que lo es en esta capital

D. PLÁCIDO LOPEZ DE ITURRALDE

Tiene su estudio y habitación en la Plaza del Duque de la Victoria, núm. 17, piso segundo, izquierda.

Academia Preparatoria

para carreras militares

Avellanos, 5, 3.º—Burgos.

Dirigida por D. Augusto Estrada, Comandante Capitán de Artillería, profesor que ha sido ocho años de la Academia General Militar, y D. Antonio Sabater, Capitán de Artillería.

El curso empieza el 1.º de Agosto

Para informes, reglamentos y admisión de alumnos dirigirse a D. Antonio Sabater. Cubos, 3, 2.º izquierda.

ACADEMIA

de Contabilidad.

Lain Calvo, 49 y 51-3.º

Estudios completos de Teneduría de libros y Cálculos mercantiles.

Depósito de Cervezas

de la fábrica

“La Austriaca.”

Para pedidos dirigirse a su único representante en España: D. Gregorio Izquierdo, Lain Calvo, 49, 3.º

Academia Preparatoria

PARA CARRERAS MILITARES

dirigida por el

CAPITAN DE ESTADO MAYOR

D. Wenceslao Bellod

Moneda, 34, 3.º—Burgos

Alumnos de esta academia ingresados en la General Militar:

D. Rodrigo Vazquez Achúcarro, don Francisco Cánovas Serrano, D. Antonio Espinosa Sanchez, D. Francisco Villena Ramos, D. Manuel Fournier Franco con el núm. 9, D. Alfonso Moya Andino con el 29, D. Emiliano Heras García, don Antonio García Perez, D. Leopoldo Alvarez Zueco, D. Federico Gil Gárdyne, D. Luis Bacas Andino, D. Ignacio Albarcellos y Berroeta, D. Agustín Mundet del Barco y D. Heliodoro Linares Pereg. El curso empezará en 1.º de Agosto. Se admiten internos.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

24 de Julio.

El consejo de ayer tarde, que terminó muy cerca de las ocho, fué uno de los más tranquilos y apacibles de la temporada.

Asistieron todos los consejeros de la Corona, menos el señor Pasquin, que está en San Sebastián, y el señor Lopez D' minguez que continúa molesto por sus anginas catarrales.

Todos ellos llevaron expedientes de sus respectivos departamentos, aunque no en número bastante para invertir más de cuatro sesiones.

Aparte lo referente a indultos, en cuyo asunto estuvieron muy reservados los ministros, al salir del consejo trataron de otras cuestiones de actualidad, juzgándolas con el criterio más optimista.

Se habló del curso de los debates parlamentarios y de la probabilidad que entre hoy y mañana queden discutidas las cuestiones de alcoholes y vinos, con lo cual resultará aprobado el presupuesto. «Ya en hora!»

Verdad es que el señor Gamazo se muestra ahora un poco más transigente, pues en lo referente a alcoholes admite la enmienda del señor Romero Robledo, y por lo que respecta a los vinos, declarará que no pondrá en vigor el celeberrimo artículo 20 (hoy 28), si los productores se resisten a celebrar los conciertos respectivos.

En tal concepto, parece que el señor duque de Almodovar no extremará sus censuras contra el impuesto de vinos al defender la enmienda que tiene anunciada, ni tendrá por qué dimitir la primera vicepresidencia del Congreso, pues una vez cumplidos sus deberes como representante de riquísima zona vinícola,

obrará como ministerial, retirando la enmienda para no provocar votaciones que servirían para contar los distanciados.

No menos optimistas fueron las impresiones respecto a la Coruña, creyéndose que hoy volvería a funcionar la Diputación y el Ayuntamiento.

El Gobierno está satisfecho de las negociaciones que para conseguir ese resultado ha seguido el general Pin, segundo cabo de aquel distrito militar.

«¿Quién sabe si habrá habido indicaciones de que el proyecto de división territorial militar se convertirá en agua de cerrajas, pues pronto han de cerrarse las Cortes, y para cuando vuelvan a abrirse no será ya ministro el general Lopez Dominguez!»

Pero volvamos al Consejo, es decir a los asuntos de que en él se ocuparon los ministros.

Suponiendo que la primera parte de la legislatura termine dentro de ocho días, el señor Sagasta quiere tener cerradas las Cortes el menor tiempo posible, y se dispone a que se reanuden las tareas parlamentarias en la primera quincena de Octubre, pero sobre esto no se tomó acuerdo definitivo.

La visita del embajador de Alemania a los señores Sagasta y Morret, mientras se celebraba el Consejo, fué causa de que se tratara también del *modus vivendi* con el gobierno alemán.

El embajador pide se conceda a su país el trato de nación más favorecida, y el Gobierno se ocupará en ese asunto con toda actividad para llegar pronto al feliz término de las negociaciones.

Nada se habló de la provisión de las subsecretarías de Hacienda y Gracia y Justicia, porque se espera a que termine la discusión de presupuestos, no de la capitania general de Cuba, por no haber asistido el ministro de la Guerra.

Se ha ofrecido ese cargo a los generales Canicalla y Azcárraga, quienes lo han renunciado.

Sigue siendo probable la elección del señor Calleja.

La sesión del Congreso ha sido bastante anodina.

Comenzó con la acostumbrada serie de preguntas, proposiciones de carreteras, etc... y se entró desde luego en la orden del día.

Aprobóse el art. 42 (con gran extrañeza de los que creían que después del 35 debía ser el 36), aprobóse también otro adicional del señor marqués de Vadillo, referente a los registradores; y después apoyaron otras enmiendas los señores Apari-

cio, Cañellas y Suárez Inclán, cuyos puntos principales ya habrán visto ustedes en los periódicos.

Las tres enmiendas han sido desechadas o retiradas por sus autores. Como se esperaba, la comisión de presupuestos y el Gobierno han admitido la enmienda del señor Romero Robledo relativa al impuesto de alcoholes, fijándolo en 37'50 pesetas por hectólitro.

Al separarme de la tribuna habló el señor Osma en apoyo de su enmienda, que la comisión no acepta, y después defendió la suya el señor Rodríguez Sampedro.

De modo que, según parece, tampoco se tratará hoy de los vinos.

En los pasillos se comentaba mucho el disgusto de los diputados cubanos, de quienes se ha dicho nuevamente que están dispuestos a obstruccionar.

En el Senado a primera hora los señores Bahamonde, Villarroya y conde de las Almenas formularon varias preguntas de relativamente escaso interés, entrándose luego en la orden del día y aprobándose definitivamente un dictamen concediendo una prórroga condicional para la construcción del ferrocarril de Val de Zafan a San Carlos de la Rápita, y otro declarando de utilidad pública para los efectos de la expropiación forzosa un tranvía de vapor de Avilés a Salinas y Villagre.

Reuniéronse luego las secciones para el nombramiento de las comisiones que han de entender en varios proyectos de ley, entre ellos en uno para que el personal de los museos, bibliotecas y archivos pertenezca al cuerpo de archiveros y bibliotecarios.

Continuóse luego la discusión de los presupuestos, combatiendo la sección relativa al Consejo de Estado, sosteniendo que tienen mucho de fantásticas las economías que en el individual cuerpo se propone hacer el Gobierno.

Le contestó el señor Romero Girón.

El señor Barzanallana apoyó luego una enmienda a la misna sección citada de los presupuestos, continuando su discurso a la hora de cerrar esta carta.

M.

Noticias varias

La Gaceta de ayer contiene las disposiciones siguientes:

Gobernación.—Orden resolutoria de un expediente relativo a la suspensión de un acuerdo de la comisión provincial de

nieve de una parte, y las cargas de aquella briosa caballería de otra, le impedían maniobrar con desembarazo.

Nuestra artillería, desde lo alto de las murallas, hacía vanos é inútiles disparos, y cuando salían algunas piezas a la campaña no podían avanzar a causa de la debilidad extrema de los caballos. He aquí las condiciones en que hacíamos la guerra, y a lo que los empleados y consejeros de Oremburg llaman prudencia y previsión.

Uno de los pocos días en que habíamos logrado desbaratar por completo despues de rechazar un ataque de un numeroso destacamento enemigo, distinguí a un cosaco que más que rezagado, parecía mantenerse de propósito detrás de los últimos fugitivos. Metí espuelas a mi caballo para alcanzarle, y cuando le tuve tan cerca que iba ya a levantar mi sable turco sobre su cabeza, me sorprendió volviéndose, descubriéndose respetuosamente con la mayor sangre fría y diciendome:

Buenos días, señor Piotr. ¿Cómo estás de salud?

a seguir la opinión de la mayoría, la cual ha decidido que la prudencia y la razón piden que esperemos en la ciudad ese sitio con que se nos amenaza, y que desde aquí rechazemos al enemigo con nuestra artillería, y si la ocasión se presenta propicia, haciendo salidas bien ordenadas.

Entonces les llegó el turno a los empleados civiles de mirarme con semblante burlón.

El consejo se dió por terminado, no pudiendo yo por menos de deplorar la debilidad del respetable militar que contrariando sus propias opiniones se decidía a seguir la de ignorantes hombres en el arte de la guerra.

Algunos días despues de aquel famoso consejo, Pagatcheff fiel a su promesa llegó a las inmediaciones y acampó ante los muros de Oremburgo.

Cuando desde lo alto de las murallas examiné el ejército de los rebeldes, vi que su número había aumentado considerablemente despues del asalto de que yo había sido testigo, y que llevaban consigo mucha más artillería tomada en las

estaban de acuerdo en que era más prudente permanecer detrás de una muralla protegidos por el cañón que salir a campo abierto.

Cuando todos acabaron de exponer sus opiniones, el general sacudió la ceniza de su pipa y habló del modo siguiente:

—Señores, debo declarar, que por mi parte estoy completamente de acuerdo con el caballero oficial que habló primero, pues su opinión está fundada en los preceptos de la buena táctica, que prefiere casi siempre los movimientos ofensivos a los defensivos.

El general se detuvo un momento, y encendió de nuevo su pipa. Yo triunfante en mi amor propio miré con arrogancia a los empleados civiles que cuchicheaban con aire de marcada inquietud y descontento.

—Pero señores—continuó el general echando en un suspiro una bocanada de humo—yo no trato de echar sobre mí una tan grande responsabilidad en cosa tan importante como la seguridad de las provincias confiadas a mi cuidado por su magestad imperial mi graciosa soberana. Por esta razón me veo obligado

grueso y colorado, que me preguntó con mucho interés por la suerte del capitán Kurmitch, a quien él llamaba su compadre, interrumpiéndome a menudo con advertencias juiciosas, que si no probaban sus conocimientos en el arte de la guerra, demostraban al menos un entendimiento claro y cultivado.

Cuando todos estuvimos ya reunidos, el general después de ofrecer a cada uno una taza de thé, expuso en un largo y minucioso discurso el estado de la cuestión, acabando con estas palabras:

—Ahora señores, hay que decidir de que manera debemos conducirnos con los rebeldes. ¿Nos mantenemos en la defensiva, ó por el contrario atacamos resueltamente al enemigo? Cada uno de estos dos extremos tiene sus ventajas é inconvenientes. La guerra ofensiva puede hacer más rápida la exterminación de los rebeldes; pero la defensiva, si más lenta, es más segura y presenta menores peligros. En su consecuencia oiremos la opinión de cada uno, empezando por los más jóvenes, antes de resolver. Señor oficial—añadió dirigiéndose a mí—decidnos vuestro parecer.

Málaga, por el que declaró la incapacidad de don Manuel Espejo para ejercer el cargo de concejal del Ayuntamiento de Alameda.

Otra admitiendo a libre plática las precedencias de Cete por haber desahogado el cólera en dicha población.

Ha llegado a pié á Zaragoza, después de recorrer 1.800 kilómetros en España, mister Carl B. Lufman, natural de Australia y miembro de la Sociedad geográfica de Londres, que se propone recorrer el mundo montado en unos enormes zapatos que usa y sin más equipaje que el que lleva encima, y pesa unas 20 libras.

La Cámara de comercio de Salamanca ha dirigido atenta y expresiva carta de adhesión al círculo de la Unión Mercantil, aplaudiendo cuantas resoluciones adopte contra el impuesto de las patentes, impuesta á los alcoholes.

El sindicato de premios de Santander dirige igualmente un telegrama de adhesión, protestando del cobro de las patentes.

Se úa escriben de Tudes (Santander), el martes por la mañana dejó una mujer para marcharse á la labor del campo dos niños pequeños en la casa, el mayor en cama y el pequeño haciéndole compañía.

Serán próximamente las diez de la mañana cuando la gente que se hallaba segando advirtió una gran humareda, y pocos instantes después se vió que en la casa en que habían quedado los dos niños se había iniciado un voraz incendio, el cual se propagó por toda la casa, siendo materialmente imposible sacar nada absolutamente, ni aun á los dos niños, que perecieron abrasados.

En Lucena puso fin á su vida un joven de veintidos años, que acababa de perder á su novia.

Hallándose ésta de cuerpo presente, el enamorado manco llegó á la puerta de la casa de su amada y allí se disparó un tiro en la sin derecha.

A bordo del vapor Angola ha llegado á Lisboa el cadáver del duque de Uzoz, que falleció en Africa practicando trabajos de exploración.

Desde aquella ciudad serán trasladados los restos del duque á París, en donde se le harán suntuosas funerales.

En el concurso de orfeones celebrado en Biarritz, ganó el primer premio el orfeón de Bilbao.

Hace pocos días hemos hablado de un vestido de cristal que, al decir de los periódicos norteamericanos, había sido adquirido por la infanta doña Eulalia en la Exposición Universal de Chicago.

The Herald de Nueva York, dice acerca de este particular lo siguiente:

«Al regresar á España la infanta doña Eulalia, introducirá en el palacio real un producto peculiar de la inventiva americana. Visitando la cosmopolita Midway Plaisance, llamó su atención y encantóla sobre todas las cosas un objeto del cual manifestó deseos de poseer un ejemplar.

Este producto de nuestro genio, tan

señaladamente distinguido por la infanta, era un vestido, pero no un vestido cualquiera; sino uno tal como no le ha usado mujer alguna, por más que una actriz distinguida haya dejado encargado uno. El vestido que vió la infanta y el que se le tejerá especialmente en la Plaisance es de cristal... en delgadas y finísimas hebras tan flexibles como la más blanda seda.

El procedimiento que se sigue en la fabricación de estas telas es de invención reciente y no se ha aplicado hasta ahora sino para artículos de pequeño tamaño, como carbatas, y eso solo como recuerdo de la Plaisance.

El sistema que se sigue en este tejido es muy lento y costoso, considerándose como una producción más que ordinaria de una yarda por día. Sucederá, pues, que el vestido de la infanta vendrá á costar unos 5.000 pesos fuertes, lo que no será óbice, dándose por bien empleado con tal que S. A. quede complacida con la tela y corte. Le será presentado por la fábrica de cristal y sin duda ha de llamar poderosamente la atención de las damas de la corte española.»

NOTAS TELEGRÁFICAS.

Paris 21.

La junta directiva nombrada por el partido de la extrema izquierda de la Cámara, se reunirá esta tarde para redactar las bases del manifiesto electoral.

Los periódicos afectos á dicho grupo publicarán mañana el referido documento, que según se asegura contendrá importantes declaraciones.

Paris 21.

Los ministros irán mañana á Marly para celebrar un consejo bajo la presidencia del Sr. Carnot.

Este sigue bastante delicado pero su enfermedad no reviste los caracteres de gravedad que han pretendido algunos periódicos.

El presidente de la República se propone regresar á París la semana próxima. Aquí permanecerá algunos días marchando después á Fontainebleau, donde pasará el periodo de vacaciones parlamentarias.

Paris 21.

El partido socialista revolucionario continúa trabajando activamente para promover la huelga general.

Paris 21.

El representante de Francia en Bangkok, abandonará dicha población el miércoles 26 conforme ha anunciado un despacho anterior de esta Agencia.

Se retirará á bordo del buque Forfait.

Si durante el trayecto hasta la barra se produjese cualquier acto de hostilidad contra nuestras cañoneras comenzarán las represalias inmediatamente.

Londres 21.

The Daily News, hablando hoy de

la cuestión franco siamesa, dice que es de esperar que el bloqueo del Meirvan pueda todavía evitarse. Añade que el regreso del Sr. Duffren á Paris no implica en manera alguna la idea de una intervención contraria al derecho de gentes entre Francia y Siam.

«Inglaterra—añade—no tiene derecho ni deseo de pedir otras seguridades que las dadas por el Sr. Duffren respecto á la independencia de Siam».

El gobierno francés ha dirigido esta mañana una nota oficial á las grandes potencias manifestandoles la intención de establecer el bloqueo en las costas de Siam, sin perjuicio de tomar otras medidas eventuales según lo exijan las circunstancias.

Paris 21.

En el consejo que los ministros celebrarán mañana se acordarán las medidas energicas que Francia debe adoptar respecto de Siam además del bloqueo de aquellas costas.

El ministro de Francia en Bangkok debió embarcarse ayer á bordo del Forfait.

Es probable que durante su ausencia de la capital siamesa, el gobierno encargue al representante de Holanda de la protección de las vidas y haciendas de los súbditos franceses.

Habana 21.

Ayer llegó á este puerto, procedente de Puerto Rico, el vapor correo de la Compañía trasatlántica, María Cristina.

Manila 23.

Hay ha llegado á este puerto el vapor correo Isla de Mindanao, de la Compañía trasatlántica.

El oso y el mono

(Fábula).

Fábula en acción que recorre las calles de Madrid.

Un hombre y una mujer, según se ha sabido, aunque difícilmente, vestidos con suma sencillez, tanto que parecen dos rollos de estera, acompañan á un oso arrogante y á un mono, ambos del teatro antiguo.

La hembra del domador golpea en un pandero para que baile el animal.

El hombre acompaña al mono con el cual tiene cierto parecido, en el color del rostro.

En opinión de algunos, los dueños de la menagerie ambulante, son italianos; de Nápoles.

Otras personas creen que es un matrimonio bohemio.

Pero, según un anciano de lenguas, que los ha visto, son húngaros.

El oso no se sabe quién es, pero se supone que es un personaje emi-

grado, que hace el oso de incógnito ó que viaja de incógnito.

En su fisonomía y en su noble apostura se adivina el orgullo de una raza de príncipes, aunque faltos de alimentación.

Cuando le rodean chicos y grandes, no puede ocultar el rubor y la indignación á un tiempo.

La plebe le molesta. En sus miradas se lee el sufrimiento por las humillaciones.

Hay chiquillo y aun persona mayor que, no contentos con mirarle impertinentemente y con faltarle, se atreven á tocarle y aún á golpearle, aunque con suavidad.

El hombre de la selva negra le defiende y él enseña los dientes y gruñe, como diciendo:

—Si te abrazo, te ahogo, villano. El mono, también se halla aburrido, según se vé.

No se le conoce más gracias que la de tocar la pandereta y la de trepar á cualquier árbol.

—A ver si tira usted de ese chico—decía un guarda á la mujer del mono—que los árboles no están ahí para que su hijo de usted haga monerías, si no para beneficio del público. Para eso los cria el Ayuntamiento.

—¡Anda, anda!—exclamó un albañil dirigiéndose á unos compañeros que formaban como él parte del corro para ver al oso y compañía: —¡Mirad, el Ayuntamiento está criando para nosotros! ¡y luego nos quejaremos!

Al decir de un chico naturalista, el oso y el mono que vagan por Madrid, son usados.

Hay quien los reconoce. —Ésc estuvo en mi compañía—opina uno.

—¿Usted ha servido? —Sí, como galán joven, durante la menor edad y él era característico: pondría las manos en el fuego porque es él.

—¿Y el mono? —Estaba en una mangüitería de la calle Mayor.

—¿En clase de mono? —Disecado.

Para el vulgo, la aparición de ciertos ejemplares en la vía pública, anuncia desastres y ruinas.

—¿Usted recuerda á un manco que llevaba un mono y un perro, y que el mono hacía el ejercicio y disparaba un fusil?

—Sí señor, recuerdo. —Pues como yo tropezara con él en la calle, ya se sabía, aquella noche perdía hasta el cráneo en el casino.

Para algunas gentes esa menagerie andante anuncia guerra ó el cólera ó una conmoción terrenal. Yo los conocía á los cuatro. Los había visto pintados por Araujo.

El oso está mejor vestido que el mono. Este lleva los calznes naturales con un remiendo en la parte posterior, que parece un ventanillo.

—Es no tener vergüenza, como le decía otro mono transeunte.

El oso conserva su gabán de pieles y sus guantes.

Una joven encantadora, aunque cursi, decía á su padre, pasando por el lado del oso.

—¡Ay qué mirada tiene el oso, papá!

—Tú debes de estar acostumbrada, hija mía, respondió el autor de aquella criatura.

—¿Por qué? —Porque Rudesindo te quiere devorar con la vista.

—¿Ustedes no sois de esta tierra eh?—preguntaba un guardia de seguridad á los consortes ó á los padres del oso y del mono.

—¿De extrangis?—volvió á interrogar el guardia «apuntando al infinito y gritando casi» para facilitar la inteligencia de sus palabras los dos infelices guiñapos.

Ella se sonrió sin entender palabra, y él lo mismo, quitándose el sombrero que lleva, de forma de queso de Villalón, para saludar á la autoridad.

—Papá, el oso es carnicero? pregunta un nene á su padre.

—No, hijo, es oso... particular. —Digo que si come carne. —Mariscos.

Eteyina—dice á su amada, con la cual conversa á solas en un balcón, un joven poético.

—¡Qué idilio! —¡Precioso cuadro!—afirma ella. Es todo natural, todo verosímil. ¡Ah! ¡quién fuera mono! ¿Eh?

—¿Para qué? —Para que me rascaras la cabecita como hace esa zagala.

Eduardo de Palacio.

La función de Santiago.

Con gran solemnidad se ha celebrado esta mañana en la parroquia de San Lesmes la función dedicada por el regimiento de España á su San o Patrón.

La iglesia estaba perfectamente decorada é iluminada con profusión de bien combinadas luces. En el centro del altar se ostentaba la imagen del Santo Apóstol. Por todas partes se veían trofeos militares, y los cascotes, clarines y banderas rodeaban la cruz de Santiago, adornando esta clase de trofeos todas las columnas del templo.

Dos resplandecientes soles destacaban en las barandillas del altar principal, adornados con espadas, banderas y otros atributos del arma.

Al lado del Evangelio se veía el estandarte del regimiento, bordado en ricas sedas y oro, y ostentando en el escudo el lema Sic ubi, frangit. «Así se vencen los obstáculos».

Han asistido á la función el capitán general interino, varios generales y jefes y oficiales de todos los cuerpos, así como representantes de todas las autoridades, que previamente habían sido invitadas.

La orquesta de la S. I. C. ejecutó con gran maestría la célebre misa del reputado maestro Mercadante.

En ella lucieron sus conocimientos en el arte de los músicos así en la parte instrumental como en el canto.

Me levanté, y después de describir en pocas palabras á Pugatcheff y á sus tropas, afirmé que el usurpador no estaba en condiciones de resistir á fuerzas disciplinadas.

Mis opiniones fueron acogidas por los funcionarios civiles con marcadas muestras de disgusto, no viendo en ellas más que la aturrida inexperiencia de un joven, hasta el punto de que entre sus murmullos percibí distintamente la frase de niño de pecho pronunciada á media voz.

El general se volvió hacia mí, y me dijo sonriendo:

—Señor oficial, las primeras palabras que de ordinario se pronuncian en este género de consejos, son en favor de las medidas ofensivas. Ahora vamos á continuar recogiendo votos. Señor consejero—continuó dirigiéndose al director de alunas, que estaba desocupando su tercera taza de té—decidnos vuestra opinión.

—Yo creo—respondió éste—que no hay que escoger precisamente entre la ofensiva y la defensiva.

—¿A ver?—replicó el general estupefacto.—No veo otro medio.

—Vuestra excelencia puede elegir entre la ofensiva, la defensiva ó la sobornativa.

—¡Eh! ¡eh! Vuestra opinión es muy juiciosa; los medios del soborno están también admitidos en el arte de la guerra y aprovechamos el consejo, por que no creo difícil sobornar á esos bandidos. Podemos ofrecer por la cabeza de Pugatcheff, ochenta ó cien rublos que pagáramos de los fondos de reserva.

—Pues con eso—dijo el grave consejero—que yo me vuelva un borracho Kirghise en vez de consejero del departamento, si antes de pocos días esos foragidos no nos presentan á su ataman alado de pies y manos.

—Lo pensaremos y ya hab'aremos del asunto—dijo el general—pero entre tanto y á cualquier evento, bueno será tomar las medidas necesarias. Señores, seguid exponiendo vuestras opiniones por el orden iniciado.

Todas las opiniones fueron contrarias á la mía. Todos hablaron á una de la poca confianza que podían inspirar ciertos tropes, de lo incierto del éxito, de lo conveniente de la prudencia, etc. Todos

pequeñas fortalezas conquista las por Pugatcheff.

Teniendo en cuenta la decisión del consejo, preví desde luego una larga cautividad dentro de los muros de Orenburgo, y estuve á punto de llorar de rabia y de despecho.

Nada más lejos de mi ánimo que la pretensión de describir el sitio de Orenburgo, porque esto pertenece á la historia y no á mis memorias de familia. Atribuiré, sin embargo, en pocas palabras, qu'á consecuencia de las desacertadas disposiciones de las autoridades, fué este sitio en extremo pernicioso para los habitantes de la ciudad, que tuvieron que sufrir, aparte de los destrozos de la artillería enemiga, hambre y privaciones de todo género. La vida llegó á hacerse insostenible en Orenburgo, y se esperaba con verdadera angustia el desenlace de los sucesos, quejándose todos de la espantosa carestía y escasez de los víveres.

En cuanto á los peligros, los habitantes llegaron á acostumbrarse á las bombas que sin cesar caían acá y allá sobre sus casas, y los intentos de asalto de

Pugatcheff no producían ya gran emoción en los ánimos.

El tiempo pasaba con lentitud pasmosa, y yo me moría de tedio por una parte, y de inquietud por otra.

No podía recibir ninguna carta de Belogorsk, porque todos los caminos estaban ocupados, y mi separación de María se me iba haciendo insostenible.

Mi solo entretenimiento era hacer excursiones militares.

Gracias á la generosidad del mismo Pugatcheff, tenía un excelente caballo con el cual compartía mi escasa ración, y con el que todos los días hacía salidas fuera de las murallas en las continuas escaramuzas que sosteníamos con las avanzadas del ejército del pretendido emperador, en cuyos pequeños combates las ventajas solían estar generalmente de parte de los rebeldes, que tenían medios de alimentar su ganado, disponiendo por tanto de excelentes cabalgaduras mientras nuestros esquilidos caballos apenas podían mantenerse en pié.

Algunas veces, nuestra infantería, ansiosa de gloria, llegaba hasta muy cerca del centro del ejército enemigo, pero la

Al ofertorio de la misa, el célebre violinista de esta ciudad, D. Manuel Sancho, tocó con destreza admirable un precioso nocturno de Monasterio, para violín, acompañándole con el órgano su señor tío, D. Agapito Sancho.

El orador sagrado Dr. D. Prudencio Melo y Alcalde ha estado admirable en el brillante sermón que pronunció con lenguaje escogido y gran elevación de conceptos.

Hizo un resumen histórico, demostrando que con su amor á la fe y á su Santo Patrón, las armas españolas obraron portentosas, que solamente haciendo de ellos una epopeya pudieran referirse. Entre otros párrafos manifestó que el pueblo español, subyugado por los romanos, pero no rendido á ellos, y bajo la dinastía visigoda, obró lo que ni Virgilio, ni Homero, ni Ovidio pudieran referir dignamente.

Refirióse después á la época de la Reconquista, aduciendo el orador hechos históricos, hasta llegar á los efectuados particularmente por el regimiento lanceros de España, 7.º de caballería, quien con el mote de su bandera, representando un sol brillante que ostentaba el lema ante referido, realizó hechos memorables y enalteció la gloria de la patria.

Por último refirió la campaña y expedición del regimiento á Roma para defender á Pío IX sin que le impusieran miras ambiciosas, y si sólo guiado de su fe, logrando del Pontífice palabras de afecto inmenso, y terminó excitando al regimiento á ser fiel á Dios, defendiendo á la fe y á la patria, manifestándoles que así como saben morir como valientes en el campo de batalla, sabrán también morir como cristianos.

Termina la misa, la tropa se dirigió al cuartel, y se sirvió al regimiento una espléndida comida en que reinó el entusiasmo y abundaron las vivas y aplausos.

Por la tarde, los soldados se han entretenido en el patio con cucuñas y otros variados juegos.

El cuartel ha estado esmeradamente adornado con macizos y arcos de follaje, ostentando vistosas colgaduras en las ventanas.

Los jefes y oficiales del regimiento de España, presididos por su digno coronel Sr. Arenas se reunirán esta noche en fraternal banquete, para terminar agradablemente la fiesta del Santo Patrón del arma.

En resumen: los festejos en honor de Santiago han sido de los más solemnes de esta clase que hemos presenciado en Burgos, y puede estar satisfecho el regimiento de España de su brillante resultado.

Noticias locales

El Boletín oficial de hoy contiene lo siguiente:

Extracto de la sesión celebrada por la Comisión provincial el día 6 de Abril último.

Relación de los Pagarés de Bienes Nacionales que deberán retirarse en el plazo de 30 días.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Leemos en un colega madrileño:

«El alcalde presidente ha ordenado que se forme expediente aislado en cada una de las denuncias concretas que sobre servicios municipales haga la prensa periódica de Madrid, y que se pongan los expedientes á disposición de los periódicos».

¿Por qué no había de hacerse lo propio en Burgos?

Copiamos, sin comentarios, el siguiente suelto de *La Correspondencia Militar*:

«Burgos sigue indignado, y con razón, porque los presupuestos se aprueban y la capitania general desaparece de allí faltándole á la promesa que allá en Marzo se le hizo de arreglar el asunto de modo que no se suprimiera aquella capitalidad de distrito militar.»

Se vuelven á alborotar los burgaleses, y hacen bien».

Desde hace unos días se encuentra entre nosotros el conocido hombre público D. Federico Arrazola, ex director general de Correos y Telégrafos, y que ocupó dicho cargo durante la anterior situación.

La feria de este día en esta capital ha sido de las más concurridas, y tanto que

en las calles y plazas céntricas apenas se podía dar un paso por la mucha afluencia de forasteros.

Uno de los artículos que más ha abundado ha sido el de escobas de brezo. Por todas las calles circulaban caballerías cargadas de ellas, pero en donde más se ha notado la abundancia ha sido en la plaza del Mercado.

También han abundado los productos de ajos y cebollas, vasijas de todas clases, instrumentos de labores agrícolas y toda clase de maderas.

El magnífico tiempo ha favorecido á los tratantes.

La gran parada que tuvo lugar en la tarde de ayer en el paseo de la Quinta resultó espléndida, y concurrencia, de lo más selecto de la población.

Los militares todos, mostraron su aire marcial y sólida instrucción en cuantas evoluciones practicaron, quedando el capitán general interino señor Sanz Pastor, sumamente complacido de los adelantos de los individuos de tropa, algunos de los cuales llevan poco tiempo de práctica.

Ningún incidente desagradable vino á turbar el orden en este acto.

Merece plácemes la autoridad local de esta capital por el interés que demuestra en que las calles se hallen regadas antes de las horas del tránsito por ellas.

A las dos de esta madrugada hemos visto á la brigada encargada del riego practicando dicha operación en la calle de Vitoria.

Posteriormente han regado otras varias de la población, en las que da los los excesivos calores de estos días, se hace indispensable el riego.

En la Cámara de comercio se ha recibido un telegrama del senador por esta provincia Sr. Martínez del Campo, manifestando que la Junta consultiva no ha emitido todavía dictamen acerca de la proyectada división territorial militar.

Ha llegado á esta ciudad el Doctor don Eduardo Suarez, de las clínicas de Madrid, especialista en los males de la *Matriz* y de las *Vías urinarias*. Recibe consultas, Avellanos 3, 2.º izquierda. Horas de 12 á 3. Gratis á los pobres de 3 á 4.

Correos.

Cartas detenidas por ser desconocidos los interesados.

D. Manuel Martínez, fábrica de harinas, procedente de San Sebastián.

D. Jacobo Martínez, almacenista de lanas, procedente de Barcelona.

D. Pedro Larrea, de Bayona.

D. Lucas Arribas, de Hortigüilla.

D. Julian Martín y Martín, de Manila.

D. Basa Olmedo, de Valla Jolid.

D. Antonio Santiago Gullón, comerciante ambulante, de Vigo, (de vuelta de Haro).

D. Pedro Ruiz, veterinario, procedencia desconocida.

D.º Gregoria Quintanilla, de Lerma.

D. Mariano Perez, de Madrid.

D. Román Poses, de Torrejoncillo.

D.ª Teresa Pesadas, procedencia desconocida.

D. Antonio Perez, comerciante ambulante, idem.

D. Modesto Calleja y Martín, idem.

D. Anastasio Ortega, idem.

Sr. Nuñez, compañía gimnástica, procedente de Madrid.

D. Pantaleon Hernandez, de Valladolid.

D. Segundo Garcia, procedencia desconocida.

D.ª Marceliana Gonzalez Plaza, de Quintana.

D. Pablo Maggen, de Madrid.

D. Julian Gonzalez, fábrica de papel, de Fortuna.

D. Jose Gutierrez, procurador, de Bilbao.

D. Pedro de la Fuente, del interior.

D. Felix Cárcamo, de La Robla.

D. Ramón Blanco, procedencia desconocida.

D. Julian Alba, de Madrid.

D. Carlos Ferroni, de Medina de Pomar.

D. Manuel Cuadra, de Quintanar de la Orden.

Llegada de viajeros.

Hotel del Norte: D. Rosendo Macey y esposa, de Madrid.

Fonda Morin: D. Joaquín Ruiz y don Juan Salazar, de Valla Jolid y D. Remigio Martín y señora, de P.ña Anruda.

Mercados.

En la pescadería de esta ciudad ha habido en el día de hoy poca variedad de pescados frescos de mar, pero los pocos que se han presentado reunían excelentes condiciones.

Se ha vendido el bonito á 0,80 pesetas el kilo, chirlas á 0,80 y merluza á 1,20.

Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 4 bueyes, 4 terneras, 37 carneros, 19 corderos y 2 cerdos para el banco regulador, en el cual se ha vendido el tocino y lomo á 1,42 y 1,52 pesetas el kilo.

Boletín militar.

Servicio de la plaza para el día 26 de Julio de 1893: Parada San Marcial y Lealtad, Hospital y provisiones, S. Marcial, tercer capitán; reconocimiento de piosos, Artillería, tercer capitán; vigilancia, tercer capitán de Artillería y un oficial de cada cuerpo; el general gobernador militar interino, *Gomez Solano*.

Necrología.

Desde nuestro último número se ha dado sepultura en el cementerio general de esta ciudad los cáveres de Emeterio Echevarria Montes, de 33 años, Hospital de San Juan y de Martina Diez Santa Maria, de 49, Arrabal de San Esteban.

¡Viva lo viejo! Mucho queremos lo que es viejo: viejos amigos, viejas costumbres, viejos libros, vino viejo, onzas viejas (ó peluconas) y viejas medicinas porque son las que valen. «Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter, son un remedio tan viejo y tan acreditado en las enfermedades de reumatismo y de la piel, que repetimos con gusto ¡Viva lo viejo!»

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el **PAPEL DE ARMEVIA**, de perfume agradableísimo. Pídase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito Cebrian y C.ª, Puertaferriera, 18, Barcelona. Se remiten muestras gratis á quien las pida.

Para enfermedades urinarias «Sándalo Pizá»; 1000 pesetas al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona.

Boletín religioso.

Santo de hoy: Santiago el Mayor.

Santo de mañana: Santa Ana.

Boletín meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: á las 9 m., 694,7; á las 3 t. 693,5.

Temperatura: max. sol 73,6; max. somb. 26,0. min. somb. 11,9. Reflector 8,8.

Dirección del viento: 9 m., N. E. 3 t., S.

«Cada día goza de más fama la respetable y formal **Agencia Almodobar** (Jardines, 32, principal, Madrid), de la que hemos oído hacer justos y grandes elogios. Nuestros lectores no deben vacilar en encomendar los asuntos que tengan en la Corte á dicha Casa, la más activa, la más laboriosa, y la de más amplias aptitudes de cuantas como ellos.»

Mercados.

Villarcayo 22. En el último mercado de esta villa hubo una entrada de 300 fanegas próximamente.

Se vendió el trigo á tuga y rojo superior á 46 rs. fanega, corriente á 40, centeno á 30, cebada á 22, avena á 13, yeros y alholbas á 28, garbanzos á 130, lentejas á 56, alubias á 66, harinas de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad á 18, 17 y 14 la arroba, salvados á 9, 8 y 7 1/2, según la clase y patatas á 4.

Pampliega 22.—Entraron 600 fanegas próximamente.

Se vendió el trigo mocho y rojo de 92 libras la fanega de 40 á 42 reales, la cebada nueva á 18, la vieja á 9, patatas á 4 la arroba y harinas de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad á 17, 16 y 14.

El vino tinto se cotiza á 9 rs. cántaro, claro y viñagre á 10, blanco á 30, á cuyo precio se vende también el cántaro de aguardiente de orujo.

La arroba de aceite se vende á 45 rs. la arroba y de lana blanca á 42.

El estado de los campos y del tiempo inmejorables.

Tanto los cereales como las legumbres dan magnífico rendimiento.

Belorado 24.—Trigo rojo desde 32 á 40 rs. fanega, según la clase, centeno de 28 á 29, cebada de 19 á 21, avena á 16, yeros de 33 á 34, garbanzos de 60 á 80, lentejas á 60, alubias de 46 á 64, salvados á 18, 16 y 14 y patatas á 4 la arroba.

El vino tinto se cotiza á 11 rs. cántaro, el claro á 10 y viñagre á 24.

El mercado no indica oscilación de interés.

Los campos buenos y la siega del trigo se halla en su apogeo.

Los labradores se muestran muy satisfechos por el resultado de la recolección tanto en cantidad como en calidad.

Pradoluengo 24.—Entrada 170 fanegas próximamente.

El trigo rojo se vende de 36 á 40 rs. fanega, centeno á 22, cebada nueva á 19, avena á 17, yeros á 34, alholba á 32, algarroba á 36, garbanzos de 70 á 90, lentejas á 54, alubias á 74, harinas de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad á 19, 18 y 17 rs. la arroba, la fanega de salvados á 12, 11 y 10 y patatas á 3 la arroba.

Vino tinto á 12 rs. cántaro, claro á 11, viñagre á 14 y aceite á 48 la arroba.

Las crías del ganado de cerda se venden de 60 á 80 rs. cada ejemplar y los carneros de 70 á 80.

Con motivo de la recolección se nota poca animación en el mercado.

Los campos buenos y la cosecha abundante.

Burgos 25.—El mercado de cereales de hoy en esta capital ha tenido muy abundantes ingresos y los precios han tenido también alguna pequeña baja.

Se han vendido trigos mochos desde 34 á 39 rs. fanega, el rojo de 33 á 37, cebada nueva de 18 á 19, vieja de 21 á 23, centeno de 28 á 29, yeros de 29 á 30, es parcela á 16, lentejas de 40 á 46, paja trillada á real la arroba y patatas á 4.

La harina se cotiza á 18 y 1/2 rs. arroba lo de primera calidad y á 17 1/2 lo de segunda.

Se han hecho bastantes transacciones, á pesar del retraimiento de varios comisionistas.

Cuellar (Segovia) 23.—Los labradores están de enhorabuena en esta provincia que produce granos abundantes y se lectos. Ellos tan descontentadizos siempre no ocultan que la cosecha supera á sus cálculos, y si se ultiman en buenas condiciones como hasta ahora, las labores de siega y trilla, el resultado será el doble que el año anterior.

Esas faenas urgentes influyen para que en esta época los mercados que se celebran en esta villa los jueves con grandes entradas que se realizan por los fabricantes y acaparadores, carezcan de importancia.

El jueves 20 se vendió trigo bueno ó puro á 10,25 pesetas fanega, morcajo (el mismo grano con parte de centeno) á 8,50, centeno á 5,25 y cebada á 4.

Las fábricas venden en sus almacenes harinas de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad á 3,75, 3,50 y 3 pesetas arroba, salvado fino á 4 la fanega y ordinario á 2.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 25.—7,30 m.

Desde las seis de la mañana es numerosa la concurrencia en el Hipódromo, donde los regimientos de caballería que guarnecen esta Corte celebran una misa de campaña con motivo de la festividad del apostol Santiago.

Los tranvías que conducen al Hipódromo van completamente llenos y en las inmediaciones de la vasta esplanada hay una multitud numerosa, de esa que nunca falta en los espectáculos gratuitos.

Madrid 25.—8,25 m.

Poco antes de las ocho, un

toque de atención anuncia la llegada del capitán general y su séquito. Asisten los ministros, á quienes se han hecho honores reales por no estar la corte en Madrid.

A las ocho en punto, comenzó la misa, ofició el nuncio de S. S. asistido por los capellanes de los respectivos regimientos de caballería. El momento en que el celebrante levantó la Sagrada forma resulta solemnísimo.

Madrid 25.—8,40 m.

Dicen de Santiago de Compostela que las fiestas en honor del Apostol se están celebrando con gran brillantez.

Anoche se celebró una solemne velada en honor de la eminente escritora D.ª Concepción Arenal, cuyo acto presidió el Sr. Carracido pronunciando un elocuente discurso.

En Lugo hay gran entusiasmo, por haber circulado la noticia de que es probable que se fije en aquella población la capitalidad militar.

Madrid 25.—9 m.

Segun noticias de la Coruña, mañana marcharán á Madrid el gobernador civil y el general Pin.

Renace la tranquilidad en aquella población aunque se notan ciertos recelos en el vecindario.

Madrid 25.—9,10 m.

Se ha terminado la misa de campaña, asistiendo un inmenso gentío.

El altar se había levantado en la tribuna regia del hipódromo.

Terminada la religiosa ceremonia el general Bermudez ha revisado en el paseo de Recoletos á los regimientos de caballería.

Madrid 25.—9,25 m.

Comunican de Londres que el subsecretario de Estado, contestando á una pregunta que se le había dirigido en la Cámara, manifestó que se ha firmado un «modus vivendi» con España, mientras terminan las negociaciones para celebrar un tratado definitivo.

Qui res de salud gozar v discurrir con aplomo? Toma siempre el *Quina Momo* y así lo podras lograr.

Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona. Pídase en los cafés y tiendas de ultramarinos.

Repaso de Latín bajo la dirección de D. Francisco Gonzalez Villanueva, S. Juan, 59, 3.º

En la imprenta de Polo, Burgos, se desea un oficial que sepa manejar la máquina.

Por dedicarse su dueño á otra industria se hace traspaso de un establecimiento bien acreditado de aguardientes, vinos y licores, en un punto céntrico de esta población. En esta administración informarán.

Imprenta del DIARIO.

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

ESTABLECIMIENTO DE ARECHA VALETA (BAÑOS VIEJOS) GUIPÚZCOA

AGUAS SULFURADO-SULFÍDRICAS AZOADAS

con bastante materia orgánica y temperatura de 17° á 18° c.

Estas aguas, que según el sabio Dr. D. Melchor Sanchez Toca y el eminente químico Dr. Garagarza, son las más sulfúricas del país vasco, gozan de la fama de Santander y de otras muchas regiones, gozan de antiguo crédito y nombraduría por ser una verdadera especialidad en el herpetismo, en sus múltiples manifestaciones, sobre todo en las húmedas, en el linfatismo y en la esrófala, en todas sus lesiones, en la predisposición á catarrros de las vías respiratorias, en estas mismas dolencias y en las pleuresías crónicas y procesos caseosos cuando recaen en individuos de temperamento marcadamente linfático ó escrofuloso, según está bien comprobado por numerosos casos prácticos. Son de resultados casi siempre satisfactorios en las enfermedades de causa externa parasitaria, como la sarna inveterada y la pitiriasis versicolor. De notoria utilidad en las sífilides y en las afecciones de la cámara posterior de la boca, sostenidas por el mismo vicio. Con su uso se obtienen modificaciones y curas muy notables en los padecimientos propios de la mujer, como flujos, metritis crónicas, infartos uterinos, desarreglos menstruales y leucorreas. También sus resultados beneficiosos son inequívocos en las parálisis saturninas, en las úlceras varicosas, atónicas, y en algunas otras dolencias sostenidas por debilidad general ó local.

Importantes mejoras realizadas después de la última temporada. Completa y perfecta instalación en su magnífico balneario. Fonda con todas las comodidades. Mesa de primer orden. Comedores particulares á precios convencionales. Es pacioso y elegante salón de recreo, gabinete de lectura, sala de billar, capilla y todo cuanto se puede apetecer, en esta clase de establecimientos.

Fuente de agua ferruginosa bicarbonatada en el comedor principal y en el jardín.

En una fonda y en varias casas particulares inmediatas se admiten huéspedes precios económicos, con buen servicio y sana y abundante alimentación.

Itinerario.—En combinación con los trenes correos y expres. A las estaciones de Vitoria y Zumárraga en la línea del Norte, y en estas se toma respectivamente el ferrocarril vasco navarro, en su sección de Vitoria á Salinas, ó el de Zumárraga en su sección de Vergara, desde cuyos puntos ó sea Salinas y Vergara, conducen á los viajeros los coches del Establecimiento, empleando poco más de una hora en el trayecto más largo, que es el segundo, y siendo en ambos casos todo el viaje muy breve.

Es probable que en la 1.ª quincena de Julio próximo la línea férrea Vasconavarra, que hoy solo llega á Salinas, se prolongue hasta Castañares, desde cuyo punto solo se invierte 15 á 20 minutos en coche.

Se reciben dos correos diarios. Estación telegráfica á medio kilómetro de distancia.

El Establecimiento tiene organizado servicio particular de carruajes. Los pedidos de habitaciones, carruajes y cuantas noticias se necesiten deben pedirse á D. Joaquin Azcoaga ó al Administrador del Establecimiento.

Temporada oficial: 15 de Junio al 25 de Septiembre. Médico Director. Doctor don Eduard Méndez Ibañez.

TALLERES de ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO

Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros, etc.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

INOVEDAD! INOVEDAD! FABULOSA BARATURA

LA ASPIRACIÓN CONSTANTE DEL AFICIONADO AL ALCANCE DE TODAS LAS FORTUNAS.

20 PESETAS

FRANCO DE PORTE

en TODA ESPAÑA

Gran ligereza

PESO

600 gramos



20 PESETAS

FRANCO DE PORTE

en TODA ESPAÑA

Pequeño volumen

longitud 16 cent.

altura 10 cent.

El PHOEBUS DETECTIVE nuevo aparato instantáneo de Fotografía, con el cual pueden obtenerse copias de todas las escenas animadas de la vida como grupos, carruajes en movimiento, caballos al trote, al galope, etc.

Con este sencillo aparato todo el mundo puede volverse fotógrafo.

Es indispensable acompañar á las cartas de pedidos las 20 pesetas en libranzas, letras, sellos, ó cualquier valor de fácil cobro.

Depósito universal de aparatos fotográficos, 34, calle de Fernando VII, Barcelona.

Casa especial para los aficionados.

Única en España para toda clase de novedades fotográficas.

Se expide el Gran Catálogo Gratis ilustrado con grabados.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo a pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumáticas, debilitadas causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, pleuresías, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homoplats y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los COMERCIANTES, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte á sus cuerpos.

ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea cayeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.

En Burgos, en la droguería de D. José Mira, Espolón, 30.



Los EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER. (curan Rheumatismo, Neuralgia, Lumbago, Sciática, Pleuresía, Dolor de Garganta, Colicuras, Cramp, Dolores de Espalda, Pecho, Miembros, Pulmónes, Estomago, Tórax, Quiebrasaduras, y todas las enfermedades de los nervios, de la piel, Emplastos Perforados de fieltro rojo Americano. De venta en las Droguerías y Boticas THE WINTERS American Scarlet Felt Porous Plaster. Wholesale: NEW YORK

ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS. Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Va correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DR. FRANCK. Estreñimiento, Jaquica, Malestar, Pesadéz gástrica, curas ó prevenidos. (Etiqueta adjunta en 4 colores) PARIS: Farmacia LEROY 31 rue des Petits-Champs. En todas las Farmacias de España.

MARMOLISTA Alturas, Lápidas, Pantófonos, Clímaxes, regaderas y toda clase de trabajos para Iglesias, Cementerios y construcciones en mármol y piedra á precios baratísimos.

RAFAEL GUZMAN

Constitución, 10.—Valladolid.

SUCURSAL EN MADRID: AYALA, 15.

PALOMAS Se compran vivas de la cla se llamada Zuritas para el tiro de pichón de Lamiaco. Dirigirse á Santos Larrazabal, por Bilbao, en Las Arenas.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANÉMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras

RESTAURADORAS

Formiguera, con hierro, manganeso y pepsina.

Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad

Véndense en todas las Farmacias

Al por mayor: E. FORMIGUERA Y C.ª Talleres, 22.—Barcelona

En Burgos, farmacias de Escolar, Sainz Valpuesta, Guitarte, Barriocanal Heras y de la Llera.

Baños de Cucho.

PROVINCIA DE BURGOS. (MIRANDA DE EBRO.—MANZANOS.)

Aguas sulfúricas, las mejores según testimonios de reputados médicos, para las afecciones de la piel, de la garganta, de la vista, de los huesos y de los oídos, así como las de la matriz, y esto queda demostrado con los numerosos casos de enfermos que, después de recorrer todos los balnearios, han recobrado su salud en el de Cucho. (Se remiten memorias)

Médico Director, Dr. D. Eduardo Bravo.

GRAN FÁBRICA DE DULCES

MATÍAS LÓPEZ

PREMIADA CON 8 MEDALLAS

ÚNICA EN ESPAÑA

que obtuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA.

Compite en clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros.

Se venden en las principales confiterías de España.

Fábrica: PALMA ALTA, 8.—Madrid